

## Pressemitteilung

# Lausitz soll Vorreiter in nachhaltiger Vermarktung von Agroforstprodukten werden

**Auftaktveranstaltung von neuem Projekt AgroWert-Regio am 23. Mai 2023**

11. Mai 2023

Das neueste Vorhaben des Deutschen Fachverbandes für Agroforstwirtschaft (DeFAF) – [AgroWert-Regio](#) – befasst sich mit dem Aufbau und der Stärkung von regionalen Wertschöpfungspfaden für Agroforstprodukte in der Lausitz. Um diese mit langfristiger Perspektive und nachhaltig zu gestalten, soll in Kooperation mit der Hochschule für Nachhaltige Entwicklung Eberswalde, dem Spreewaldverein, dem Landwirtschaftsbetrieb Domin sowie dem Bäcker Wahn ein kooperativer Vermarktungsansatz entwickelt und erprobt werden. Die Auftaktveranstaltung am 23.05.2023 auf dem Landwirtschaftsbetrieb Domin in Peickwitz bei Senftenberg gibt nähere Einblicke in das Projekt und versammelt geballte Kompetenz der Agroforstwirtschaft.

Durch ihren multifunktionellen Charakter bietet die Agroforstwirtschaft viele Vorteile für die Landwirtschaft: neben der Reduzierung der Bodenerosion sowie der Steigerung der Struktur- und Artenvielfalt lassen sich mit Agroforstsysteme Böden verbessern und Erträge stabilisieren oder sogar steigern. Vor allem in Brandenburg mit sehr leichten und nährstoffarmen Böden spielen Agroforstsysteme daher eine zunehmend wichtige Rolle für die Gestaltung einer zukunftsfähigen Landnutzung. Derzeit fehlt es allerdings noch an einer ausreichenden Förderung und finanziellen Honorierung der Agroforstwirtschaft fehlt. Das Forschungsvorhaben AgroWert-Regio, gefördert vom Bundesministerium für Bildung und Forschung (BMBF) im Rahmen des [WIR-Programms](#) und der Initiative [Land-Innovation-Lausitz](#), zielt daher darauf ab, Lösungsoptionen für die Steigerung der langfristigen wirtschaftlichen Tragfähigkeit der Agroforstwirtschaft zu erarbeiten.

Das Projekt trägt dadurch dazu bei, partizipative und in der Form noch nicht existente Stadt-Land sowie Produzent-Verbraucher-Beziehungen in der Region zu stärken und damit die wirtschaftlichen Strukturen in der Lausitz nachhaltig zu festigen. Am 23.05.2023 haben Interessierte die Möglichkeit, im Rahmen der offiziellen Projektaufaktveranstaltung in den Austausch zu gehen und spannenden Beiträgen zur Agroforstwirtschaft und kooperativen Ansätzen für die Regionalvermarktung beizuwohnen. Neben den Vorträgen gibt es die Möglichkeit, ein Agroforstsystem des Landwirtschaftsbetriebes Domin in Peickwitz bei Senftenberg zu besichtigen sowie ausreichend Raum für direkten Austausch und Vernetzung.

Weitere Informationen zur Auftaktveranstaltung sind im [Veranstaltungskalender](#) des DeFAF zu finden. Die Anmeldung zur Veranstaltung ist über das [Anmeldeformular](#) möglich.

**Kontakt:** Julia Günzel (Öffentlichkeitsarbeit)  
pr@defaf.de; 0173 / 81 38 715  
<https://www.defaf.de>

**Kurzinfos**

Was: Auftaktveranstaltung Projekt AgroWert-Regio  
Wann: 23. Mai 2023; 10:00 – 15:00 Uhr  
Wo: Landwirtschaftsbetrieb Domin, Feldstraße 20, 01945 Senftenberg OT Peickwitz  
Kontakt: pr@defaf.de